

**PULSO POLÍTICO****Gasto militar, a pobreza: Sheinbaum**Por: **FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ**

19/11/2024 01:20:00

Tras su intervención en la Cumbre del G20 en Río de Janeiro, en la que propuso que los países miembros ocupen el 1 por ciento del gasto militar para destinar esos recursos a combatir la pobreza y el cambio climático, y de que el mandatario anfitrión, Luiz Inácio Lula da Silva, advirtió que el símbolo máximo de la tragedia colectiva mundial es el hambre y la pobreza, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, sostuvo reuniones bilaterales con presidentes y primeros ministros, miembros de ese grupo.

En unas horas, la titular del Ejecutivo federal se reunió con los mandatarios de los principales países del mundo, lo que, a excepción de los de Estados Unidos, Donald Trump, en su primer gobierno, y Joe Biden, y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, por el T-MEC, no hizo su antecesor. Ella dialogó, además, con el presidente de China, Xi Jinping, a quien agradeció el apoyo que brindó a Acapulco tras el huracán Otis, y con el de Francia, Emmanuel Macron, entre otros.

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

Mucho más que chispas van a salir en la Cámara de Diputados cuando se discuta el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, por los recortes que éste propone en salud, seguridad y defensa, mientras mantiene, e incrementa, los destinados a las obras prioritarias de su antecesor, más los que propone el actual Gobierno.

Los dirigentes y legisladores de los partidos de oposición coinciden en que es negativo que se propongan esos montos en los mencionados sectores, así como al financiamiento a déficit y deuda pública, que atribuyen a los “despilfarros” habidos el sexenio anterior.

Por lo pronto, siguen los supuestos “errores” en la elaboración del Presupuesto 2005, luego de que al de la UNAM le recortaron cinco mil millones de pesos; al de la UAM, que originalmente era de nueve mil 465 mdp, le habían quitado el 14 por ciento, y tendrán que reponerlo, o a otras instituciones educativas, como el IPN, al que también le habían ajustado dos mil 190.7 millones.

Mientras aquí la violencia arrecia y se multiplican las masacres, en España 14 miembros del Cártel de Sinaloa fueron capturados, tras las investigaciones de las autoridades de ese país originadas por el secuestro y asesinato de una persona, cuando en esa entidad, por la guerra *Chapitos-Mayos*, van unos 400.

Que, por las elecciones de los integrantes de la Cámara de los Comunes en Canadá, es por lo que los primeros ministros de Ontario, Doug Ford, y de Alberta, Danielle Smith, proponen excluir a México del T-MEC, según el senador verde, Waldo Fernández.